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Verbale Comitato di Gestione del 21 gennaio 2025 

\    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 

 
Verbale della seduta del 21 gennaio 2025 ore 17.00 

Cognome Nome Carica Designazione Presenza Assenza 

AGRESTI Luca Consigliere EKOCLUB X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

CIANI Marco Consigliere FIdC X  

FABBRI Massimo Consigliere FIdC X  

GALEOTTI Piero Presidente ENDAS X  

GUIDARELLI Francesco Consigliere Pubbl. Amm.ne X  

GUIDOTTI Leonardo Consigliere Arcicaccia X  

GULLO Cinzia Consigliere CIA X  

IGNESTI Federico Consigliere Pubbl. Amm.ne X  

MATTEUCCI Giacomo Consigliere Confagricoltura X  

PUBBLICO AD ASSISTERE SI  10  

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 17.19 Avuto riguardo delle esigenze dell’Ente di far fronte alle 

richieste di partecipazione di auditori esterni e di favorire la presenza di Consiglieri che non 

possono raggiungere la sede, la riunione viene svolta in forma mista, sia in presenza sia in via 

telematica, utilizzando la piattaforma GoToMeeting tramite un computer presente nella sala riunioni 

dell’Ufficio dell’ATC. 

Il Presidente dell’ATC Galeotti provvede ad accertare l’identità delle persone presenti che 

risultano essere Matteucci, Guidotti, Fabbri, Borselli, Gullo, Ciani e Agresti.  

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

PUBBLICO AD ASSISTERE: SI.  

Risulta collegata in videoconferenza la D.ssa Fazio, Revisore dell’Ente. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

16 gennaio 2025 - Prot. n. 304/2025 convocata dal Presidente Piero Galeotti. 

Ordine del Giorno; 

1. Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Approvazione lavori Commissione Affari Generali; 
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4. Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti; 

5. Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna; 

6. Approvazione lavori Coordinatore Commissione Ungulati; 

7. Spese del periodo; 

8. Varie ed eventuali. 

Alle 17,19 il Presidente Galeotti dichiara che la seduta può avere inizio, essendo la stessa 

regolarmente convocata e risultando presente il numero legale. 

Il Presidente Galeotti, passa subito all’esame del primo punto all’Ordine del Giorno, facendo 

presente come il materiale in discussione, anticipato a ciascun Consigliere per la seduta, sarà 

proiettato sul maxischermo presente in sala, utilizzato anche per proiettare le deliberazioni assunte 

dal Comitato di Gestione nel corso della riunione. Chiede quindi se vi siano osservazioni sulla 

bozza del verbale posto in approvazione e, constatato non essercene, mette in votazione il verbale 

della seduta del 17 dicembre 2024, che viene approvato all’unanimità così come proposto. 

 

Deliberazione n. 1/2025 – Approvazione verbale della seduta del 17 dicembre 2024.  

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il verbale della seduta 

del Comitato di Gestione del 17 dicembre 2024 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,20 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Il Presidente Galeotti informa i presenti di aver avuto aggiornamenti da parte dell’Avv. Procaccini 

circa il procedimento penale pendente N. 6039/2018 R.G.N.R. – N. 1403/2024 RG Trib.-Tribunale 

di Firenze, che ha riferito l’esito dell’udienza svoltasi il 16 gennaio scorso ove risulta essere stato 

sentito, e in maniera neppure esaustiva, solo un teste indicato dalla Procura di Firenze, e le domande 

e gli argomenti ancora da trattare rimandati alla prossima udienza prevista per il prossimo 13 

febbraio.  

Il Presidente riferisce inoltre del calendario delle verifiche programmate per il 2025 dal Revisore, 

con cui l’Ufficio conferma di avere appuntamento l’indomani mattina. 

Si uniscono alla seduta Ignesti e Guidarelli alle ore 17,23. 
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Il Presidente Galeotti prosegue esponendo come stiano pervenendo alla Presidenza molteplici 

richieste di incontro, senza che vi siano indicati in maniera circostanziata né le necessità né gli 

argomenti.  

I presenti concordano, come prassi da seguire, di procedere preliminarmente con i contatti 

attraverso le Commissioni di riferimento e gli Uffici. 

Prosegue Galeotti riferendo delle necessità emerse circa l’erogazione dei compensi relativi alle 

indennità per i componenti il Comitato di Gestione per l’anno 2024. 

Giovannelli ricorda quanto deliberato in fase di approvazione del bilancio preventivo 2024 

esponendo anche le successive specifiche ricevute dalla Regione Toscana in argomento. 

I Consiglieri concordano sul fatto che la delibera regionale n. 1517 del 18 dicembre 2023, per come 

è stata scritta, lasci margini di interpretazione che necessitano di approfondimenti. 

Ignesti rappresenta come debba competere ad ogni singolo ATC decidere la destinazione delle 

varie risorse da impegnare ed impiegare nel proprio bilancio. Ritiene non corretto che siano fissati 

tetti ai compensi e sottolinea come, a suo avviso, siano da considerare anche i compensi per le 

Commissioni, le cui riunioni sono propedeutiche per i lavori del Comitato ed, anzi, sono 

fondamentali per lo svolgimento del corretto andamento dell’Ente. Propone di scrivere alla Regione 

Toscana la proposta di impostazione che il nostro ATC vorrebbe darsi, prevedendo l’indennità per 

Presidente e per i componenti il Comitato, rapportata alla presenza ad almeno metà delle riunioni 

svolte, considerando un compenso sia per la presenza alle sedute del Comitato di Gestione sia per la 

partecipazione alle riunioni delle Commissioni. 

I presenti concordano nel considerare non corretta e funzionale l’impostazione tracciata dalla 

Regione, essendo di tutta evidenza come questa risenta di ATC dal funzionamento ben differente 

dall’ATC 4, che può vantare un funzionamento decisamente diverso da altri in termini di risultati e 

di partecipazione. I Consiglieri concordano, inoltre, come non sia corretto, trattandosi di attività 

collegiali, che il Coordinamento degli ATC abbia avuto riguardo solo per l’indennità da attribuire ai 

Presidenti senza tenere conto di quelle destinate ai restanti componenti del Comitato di Gestione. 

Galeotti precisa che non intende pronunciarsi in merito, concordando con quanto emerso, 

rimettendosi alla volontà comune, ed Ignesti ribadisce come ogni Comitato di Gestione debba 

gestirsi in autonomia. 

Il Presidente Galeotti, udita la relazione mette in votazione la proposta emersa, riscontrando 

consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 2/2025 – Definizione indennità 2024 Presidente e componenti Comitato ATC 
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4 Firenze Nord-Prato.  

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, in considerazione della Delibera della Giunta 

Regionale della Toscana n. 1517 del 18 dicembre 2023 e della Delibera dell’ATC 4 Firenze 

Nord-Prato n. 136/2024, approva all’unanimità di inviare nota alla Regione Toscana ove si 

propone le indennità nella misura di € 6.500 al Presidente, 3.000 ai singoli Consiglieri, nonché 

un gettone di presenza di € 80 a seduta e € 50 per ciascuna riunione di Commissione, 

propedeutica ai lavori di Comitato e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,45 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

In merito alla programmazione dei prossimi incontri, vengono individuate le date del 6 e del 31 

marzo 2025 per le prossime sedute del Comitato di Gestione, il 18 febbraio 2025 per riunire le 

Commissioni Piccola Fauna e Danni e Miglioramenti ed il 26 febbraio 2025 per la Commissione 

Affari Generali. Sarà inoltre da individuare, a seguito dell’esame delle richieste di iscrizione ai 

Distretti di caccia agli ungulati, una data per la Commissione Ungulati, che consideri le date fissate 

per le decisioni da assumere in Comitato. 

Il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Affari Generali ad esporre i lavori 

svolti. 

Guidarelli passa subito ad illustrare i lavori svolti dalla Commissione nel corso della riunione del 

16 gennaio scorso, come da informativa presente in atti ed a disposizione di ciascun Consigliere per 

la seduta odierna. Rimarca le necessità relative ai contratti a termine in scadenza, per cui la 

Commissione ha valutato la possibilità di ricorrere ad una proroga di ulteriori sei mesi, 

essenzialmente per esigenze di programmazione dell’attività dell’Ente e di riorganizzazione interna. 

Il Presidente Galeotti, udita la relazione ed i chiarimenti forniti mette in votazione la proposta 

della Commissione, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 3/2025 – Commissione Affari Generali - Approvazione proroga contratti a 

termine Riccardo Bonini e Matteo Vannoni. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, per esigenze di programmazione dell’attività 
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dell’Ente e necessità di riorganizzazione interna, come da relazione, approva di prorogare i 

contratti a tempo determinato (Bonini Riccardo - Vannoni Matteo) per ulteriori 6 mesi e ne 

dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,56 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Guidarelli, nel rimarcare quanto contenuto nell’informativa circa le modalità di svolgimento del 

rapporto di lavoro e la supervisione del personale da parte del Presidente, proseguendo 

l’esposizione dei lavori afferenti la Commissione Affari Generali, chiede ad Ignesti di riferire in 

merito alle necessità per l’affidamento delle forniture. 

Ignesti espone come il rispetto del codice degli appalti determini l’obbligatorietà per gli Enti 

Pubblici di avvalersi di piattaforme telematiche accreditate e come sia opportuno valutare attraverso 

soggetti che hanno maggiore esperienza come potersi accreditare a nostra volta come ATC. 

Riferisce di essersi interfacciato con un responsabile della Stazione Appaltante del proprio Comune, 

che si è reso disponibile ad incontrare in videoconferenza il nostro incaricato amministrativo per 

un’eventuale convenzione con gli Uffici del Comune di Scarperia e San Piero. Espone anche come 

potrebbe essere ricercata, in alternativa, una collaborazione con il GAL Start. Riferisce come nel 

giro di un mese la Commissione valuterà le possibili soluzioni, riferendo la situazione al Comitato 

di Gestione.  

Il Presidente Galeotti propone di conferire mandato al Vicepresidente Ignesti per ricercare la 

soluzione maggiormente confacente per l’ATC 4 per l’espletamento delle procedure per 

l’affidamento servizi e forniture, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 4/2025 – Commissione Affari Generali - Definizione procedure per 

affidamento servizi e forniture. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, conferisce mandato al Vicepresidente per 

ricercare la soluzione maggiormente confacente per l’ATC 4 per l’espletamento delle 

procedure per l’affidamento di servizi e forniture e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,02 dal Segretario e dal Presidente 
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e consegnata all’Ufficio. 

 

Guidarelli conclude l’esposizione dei lavori svolti e, successivamente, il Presidente Galeotti 

invita i presenti a prendere atto ed approvare i lavori della Commissione, riscontrando consenso 

unanime. 

 

Deliberazione n. 5/2025 – Approvazione lavori Commissione Affari Generali. Presa d’atto ed 

approvazione lavori Commissione Affari Generali del 16 gennaio 2025. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, approva i lavori Commissione come da 

informativa in atti dell’Ente e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,04 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

A seguire, il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Danni e Miglioramenti 

ad esporre i lavori svolti. 

Gullo espone i lavori svolti nel corso della riunione del 14 gennaio scorso, riepilogati in apposita 

informativa, in atti dell’Ente e a disposizione di ciascun Consigliere per la seduta odierna. 

Riferisce come quanto affrontato dalla Commissione sia il condensato di un lungo periodo di lavoro 

collegiale, rappresentando l’elenco di aziende oggetto di indennizzo dei danni che la Commissione 

propone di liquidare, ove sono evidenziati quelli periziati e quelli da liquidare al netto delle 

eventuali decurtazioni.  

Giovannelli precisa come la differenza -di € 12,136,98- sarà destinata, in assenza di differenti 

indicazioni da parte del Comitato di Gestione, ad incremento del fondo per la tutela delle 

coltivazioni agricole. 

Gullo sottolinea e rimarca l’ottimo risultato ottenuto nel contenimento dei danni alle colture 

agricole, facendo presente che vi è una correzione rispetto a quanto licenziato dalla Commissione, 

come da nota integrativa sottoscritta dal Tecnico Agroambientale. 

La Commissione, infatti, aveva rilevato un’incongruenza con il disposto del PRAF in merito a 

danni da piccione, da non indennizzare, e per mero errore era stato decurtato anche ciò che invece è 

riferito ad una specie prelevabile in deroga. Pertanto, precisa che l’elenco a disposizione dei 

Consiglieri tiene già conto della suddetta correzione. 
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Relaziona circa la reportistica elaborata dall’Ufficio, anch’essa presente nel materiale a disposizione 

di ciascun Consigliere, che evidenzia come circa il 50% dei danni periziati si registri nell’Area di 

Programma del Mugello, mentre nell’Area di Programma di Prato i danni periziati risultino molto 

contenuti e sostanzialmente invariati nelle altre Aree di Programma (Alto Mugello, Valle dell’Arno 

e Val di Sieve); ciò conferma  una sensibile riduzione nell’Alto Mugello che, storicamente, ha 

rappresentato una criticità per l’ATC. 

Borselli considera come nessuno avrebbe pensato di giungere a questo risultato, che è frutto del 

lavoro di tutto il Comitato, essendo stata contenuta in particolare la specie Cinghiale, principale 

causa di danneggiamento. Considera altresì come, a suo avviso, il territorio abbia recepito le 

indicazioni del Comitato di Gestione e compreso come contenersi, anche se ritiene che potrebbero 

essere rivisti alcuni criteri, riferendosi a casi particolari di Aziende che hanno attivato interventi di 

controllo, che, tuttavia, non hanno dato alcun esito. 

Matteucci rimarca come siano risultati efficaci i dissuasori acustici nei marroneti, che, installati 

correttamente ed in misura congrua, assieme ad una cascola dei frutti abbastanza concentrata, 

abbiano consentito il non verificarsi di danni significativi e, conseguentemente, l’assenza di 

richieste di risarcimento. Esorta a considerare come questa strada sia di soddisfazione per tutti, e la 

Commissione abbia considerato come siano da rafforzare e incrementare le risorse da impegnare 

per assegnare ulteriori strumenti per proteggere le marronete ancora sprovviste, in considerazione 

del fatto che la Commissione è dell’avviso, ormai consolidato, che con i dissuasori acustico-

luminosi si possa tutelare correttamente la propria produzione di marroni. 

Gullo rimarca, nell’occasione, come nella lettera da inviare alla Regione Toscana in merito alle 

indennità sia da evidenziare l’importanza del ruolo delle Commissioni, il cui lavoro e soprattutto 

l’impegno profuso ha consentito il verificarsi degli ottimi risultati presentati, ormai consolidati, che 

non sono frutto di casualità. 

Ciani considera, associandosi a quanto evidenziato da Borselli e concordando con l’importanza 

dell’aver coinvolto i cacciatori, rimarca il ruolo delle squadre per la caccia al Cinghiale, che hanno 

contribuito alla sensibile riduzione dei cinghiali presenti e, conseguentemente, alla riduzione dei 

danni. A suo avviso, ritiene necessario lavorare in maniera sensibile su Firenzuola, ove è ancora 

presente un eccessivo antagonismo fra cacciatori di selezione e squadre di caccia al cinghiale. 

Conclude considerando come si vengono a liberare risorse che potranno essere impiegate a favore 

di interventi di miglioramento ambientale e di incremento della piccola fauna anziché nel 

risarcimento danni. 

Dopo aver udito la relazione e gli interventi, il Presidente Galeotti mette in votazione la proposta 

di liquidazione dei danni alle colture agricole, che viene approvata all’unanimità. 
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Deliberazione n. 6/2025 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti. 

Approvazione liquidazione danni alle colture agricole 2024. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, approva l’elenco dei danni da liquidare alle 

aziende agricole, in atti dell’Ente. e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,28 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

   

Gullo prosegue esponendo le richieste di prevenzione danni e di miglioramento ambientale 

esaminate dalla Commissione e le rispettive proposte formulate. 

Matteucci ricorda come stia procedendo il lavoro, assegnato al Tecnico Agroambientale ed al  

Tecnico Faunistico, di ricerca propositiva di siti idonei per la piccola fauna stanziale, ove possano 

essere contemperate le esigenze del mondo venatorio ed anche dei gestori del territorio, siano essi 

imprese che privati. Molto spesso, infatti, non vi è quella necessaria intesa nel rapporto fra dove 

debba essere favorita la presenza della piccola fauna di interesse venatorio ed ambientale con le 

richieste di agricoltori o di privati. È opportuno che sia promossa da parte dell’ATC una proposta 

verso il territorio e non attendere che qualcuno si limiti a chiedere. Probabilmente, questa inversione 

di passo potrebbe produrre risultati propositivi, producendo quello stretto contatto fra portatori di 

interesse che spesso ignorano le opportunità che vengono offerte dall’ATC. 

Fabbri plaude l’impostazione del lavoro, raccomandando di mantenere strettamente interconnesse 

le Commissioni Piccola Fauna Stanziale e quella Danni e Miglioramenti al fine di favorire la 

diffusione e la corretta ricerca di quanto necessario. 

Il Presidente Galeotti, udita la relazione e gli interventi, mette in votazione quanto esaminato dalla 

Commissione circa le richieste di prevenzione danni pervenute, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 7/2025 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti. 

Approvazione richieste prevenzione danni. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, approva l’elenco delle prevenzioni, in atti 

dell’Ente e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 
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La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,32 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Gullo continua l’esposizione dei lavori, riferendo la necessità di armonizzare i regolamenti secondo 

quanto già proposto dalla Commissione, che il Presidente Galeotti mette in votazione riscontrando 

consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 8/2025 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti. 

Revisione Regolamenti per la stima dei danni e per la realizzazione delle opere di prevenzione. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato, approva le modifiche al regolamento per la 

stima e liquidazione danni e prevenzioni alle colture agricole e al piano per la messa in 

sicurezza delle produzioni agricole dai danni causati dalla fauna selvatica, disponendone la 

pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,36 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Il Presidente Galeotti, quindi, invita a prendere atto ed approvare il complesso dei lavori svolti 

dalla Commissione, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 9/2025 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti. Presa 

d’atto ed approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti del 14 gennaio 2025. 

Votanti 10 – Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto ed approva lavori Commissione 

Danni e Miglioramenti del 14 gennaio 2025 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi 

di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,38 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 
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Deliberazione n. 10/2025 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti. Presa 

d’atto modifiche piano miglioramenti ambientali e regolamento stima danni. Votanti 10 – 

Favorevoli 10 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto ed approva la proposta del piano 

di miglioramenti ambientali e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,38 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della Commissione Piccola Fauna 

Stanziale ad intervenire e riferire quanto svolto dalla Commissione. 

Fabbri espone i lavori svolti dalla Commissione Piccola Fauna Stanziale, riunitasi il 9 gennaio 

2025, la cui informativa è presente in atti dell’Ente ed a disposizione di ciascun Consigliere per la 

seduta odierna.  

Preliminarmente, riferisce dell’incontro con il referente del Centro Convenzionato di Firenzuola, 

ove è emerso come non si debbano ricercare scuse talvolta imbarazzanti quando, invece, si può 

giungere a facili comprensioni per cercare, assieme, di risolvere le reali problematiche presenti. 

Espone come sia emersa una volontà di continuare a far funzionare l’allevamento lepri e come 

l’ATC, a beneficio di tutti, si renda disponibile a sostenere il percorso di ripresa di tale attività, a 

patto che siano prese le necessarie misure e prese di posizione inequivoche verso chi non si 

comporta in maniera leale. 

Prosegue riepilogando il prospetto relativo alle immissioni di lepri, riferendo quanto sta avvenendo 

durante le operazioni di cattura ancora in corso. Espone quindi il quadro aggiornato in tempo reale 

delle catture e delle consegne di lepri ai Comuni, comunicando anche i capi messi a disposizione 

dall’ACV Vicchio e gli aspetti conseguenti, puntualizzando la difficoltà di definire prezzi di 

mercato che sono, oltre che di complessa ricerca, sicuramente in aumento. Invita a considerare gli 

sforzi svolti verso una corretta prospezione di mercato, concomitanti a problematiche di animali non 

atterrati nei tempi auspicabili.  

Guidotti invita a considerare come alcune lepri che non hanno svolto il corretto tempo di 

atterramento nel recinto potrebbero essere immesse in alcune ZRV. Prosegue lamentando, 

nell’occasione, la carenza gestionale in alcune ZRV che, di fatto, sono un rifugio di cinghiali e volpi 

nonché, in assenza di tabellazione, patria di qualche furbo. A suo avviso, occorrerebbe attivarsi 

verso la Regione per chiedere la cattura di animali in alcune Aziende Agrituristico-Venatorie. 
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Giovannelli ricorda che, essendo territorio non di competenza dell’ATC possono essere solo 

ricercate intese, e che compete agli Istituti privati chiedere, nella propria pianificazione, eventuali 

catture per poter mettere a disposizione animali nei confronti dell’ATC. 

Matteucci e Fabbri vedono complessa la richiesta come formulata, anche in considerazione delle 

proposte economiche pervenute da un’AFV. Anche Ciani considera come, nel caso, siano da 

invitare i proprietari o i titolari di Istituti privati per ricercare intese. 

Ignesti si assenta alle 18,47. 

Ciani prosegue relativamente ai problemi verificati negli allevamenti convenzionati, in particolare 

nell’Area Pratese, e sottolinea il problema derivante dal periodo di atterramento. A suo avviso, si 

potrebbe valutare l’ipotesi di ridurre il periodo di atterramento. Tuttavia, invita a considerare come 

nell’ultimo triennio vi sia una buona presenza di lepri e riscontri estremamente positivi sul 

territorio, con considerazione conseguente che il lavorio svolto da parte di questi allevamenti è 

comunque eccellente. 

Fabbri considera come, con l’avvio di nuove convenzioni, occorra fare considerazioni di varia 

natura sia in termini di impegni che di ricerca di criteri per stabilire il valore congruo di mercato in 

funzione della qualità degli animali prodotti, confermando l’indicazione a lavorare in questa 

direzione. 

Guidotti ripropone di formulare specifico studio per come inserire leprotti sul territorio e non solo 

adulti in aree specifiche di ambientamento. 

Matteucci invita a ricordare come il nostro ATC vanti, e non da adesso, un animale ineguagliabile 

come la lepre, il cui potenziale autoctono non è da sottovalutare. Invita a considerare come il primo 

livello da considerare sia il mantenimento della popolazione esistente prima di parlare di possibile 

crescita esponendosi a rischi reali di criticità che poi espongono a rischi di sconvolgimento del 

ceppo della popolazione presente. Ritiene che eventuali prove possano essere fatte solo in ambienti 

circoscritti e con assoluta certezza di evitare rischi di contaminazione di ogni tipo, concordando con 

quanto asserito da Ciani circa l’ottima presenza in termini quali-quantitativi di tale selvatico. 

Il Presidente Galeotti, uditi gli interventi e la discussione, mette in votazione la ratifica di quanto 

proposto dalla Commissione circa il piano di immissione delle lepri, riscontrando consenso 

unanime. 

 

Deliberazione n. 11/2025 – Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale. 

Ratifica piano immissione lepri Centri Convenzionati su Comuni ATC 4. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 
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Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto ed approva la ratifica del piano di 

immissione corredata di ripartizione a livello comunale, come da prospetto in atti dell’Ente, e 

ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,21 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Per quanto attiene le lepri necessarie a raggiungere il numero prefissato dal Comitato di Gestione, 

Fabbri propone di procedere con l’acquisto delle lepri eventualmente disponibili oltre ai 

quantitativi convenzionati, già opzionate, a prezzo di mercato, tenendo di riferimento quanto 

comunicato con Prot. N. 6826/2024, ed il Presidente Galeotti chiede l’espressione formale 

riscontrando consenso unanime. 

  

Deliberazione n. 12/2025 – Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale. 

Acquisto ulteriori lepri Centri Convenzionati. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto ed approva l’acquisto di lepri 

aggiuntive a prezzo di mercato, secondo necessità, e ne dispone la pubblicazione sul sito web 

ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,23 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Successivamente, il Presidente Galeotti invita i presenti a prendere atto dei lavori svolti dalla 

Commissione Piccola Fauna Stanziale svoltasi il 9 gennaio scorso ed approvarli, riscontrando 

consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 13/2025 – Approvazione lavori Commissione Piccola Fauna Stanziale. Presa 

d’atto ed approvazione lavori Commissione Piccola Fauna del 9 gennaio 2025. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto ed approva i lavori della 

Commissione Piccola Fauna Stanziale svoltasi il 9 gennaio 2025 e ne dispone la pubblicazione 
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sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,24 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Esaurito l’argomento all’Ordine del Giorno, il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della 

Commissione Ungulati a relazionare circa i lavori svolti. 

Borselli riferisce dei lavori svolti nel corso della riunione del 14 gennaio scorso, come da 

informativa in atti dell’Ente ed a disposizione di ciascun Consigliere per la seduta odierna. 

Espone le necessità rappresentate al Tecnico del Cervo, Dott. Viliani, ove allo stesso tecnico sono 

state ribadite le priorità gestionali dell’ATC 4 così come già proposto dalla Commissione Ungulati 

più volte ed in più occasioni, rimarcando in particolare che si preveda l’apertura del prelievo alla 

specie Cervo con il 1° di agosto, che venga programmato un congruo piano di prelievo e sia attivata 

la revisione delle aree vocate alla specie in ambito ACATER.  

Il Presidente Galeotti, udita la relazione, mette in votazione la proposta della Commissione 

Ungulati che viene approvata all’unanimità. 

 

Deliberazione n. 14/2025 – Approvazione lavori Commissione Ungulati. Presa d’atto bozza 

linee guida Regione Toscana per gestione Cervo ACATER. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato prende atto delle linee guida della Regione 

Toscana per la gestione del Cervo ACATER, ribadendo le priorità gestionali dell’ATC 4 

(apertura prelievo alla specie Cervo con il 1° di agosto con congruo piano di prelievo e 

revisione delle aree vocate alla specie in ambito ACATER) e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,29 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Successivamente, Borselli riferisce gli esiti degli abbattimenti esaminati, ove il piano di prelievo è 

stato realizzato per circa la metà, considerando, tuttavia, soddisfacente il risultato in funzione del 

consistente obiettivo prefissato e dell’indice di confronto con i danni alle colture agricole. Prosegue 

l’esposizione facendo presente che per una mera svista dell’ufficio non è stata trasmessa ai referenti 
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dei distretti dei cervidi e bovidi la delibera n. 56 del giugno 2024, ritenendo opportuno, pertanto, di 

concedere un ulteriore periodo di quindici giorni di richiesta per presentare eventuali richieste di 

sospensiva. Il Presidente Galeotti invita i presenti ad esprimersi circa l’accoglimento della 

proposta, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 15/2025 – Approvazione lavori Commissione Ungulati. Modifica Delibera 

56/2024. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva il posticipo del termine presentazione 

sospensive caccia selezione Cervidi e Bovidi al 15 febbraio 2025 e ne dispone la pubblicazione 

sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,32 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

A seguire, il Presidente Galeotti chiede di prendere atto formalmente ed esprimersi sui lavori 

svolti dalla Commissione Ungulati esposti, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 16/2025 – Approvazione lavori Commissione Ungulati. Presa d’atto ed 

approvazione lavori Commissione Ungulati del 14 gennaio 2025. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0– contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato presa d’atto ed approva i lavori della 

Commissione del 14 gennaio 2025, come da informativa in atti dell’Ente, e ne dispone la 

pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,34 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Passando ad esaminare il punto successivo all’Ordine del Giorno, il Presidente Galeotti invita 

Giovannelli ad esporre il prospetto relativo alle spese del periodo 18 dicembre 2024 – 21 gennaio 

2025. 
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Giovannelli precisa come si renda necessario che i rimborsi del personale volontario debbano 

essere erogati solo in presenza di corretta sottoscrizione di rapporto convenzionato con 

l’Associazione Venatoria di appartenenza. 

Il Presidente Galeotti, udita l’esposizione mette in votazione il prospetto riscontrando consenso 

unanime. 

 

Deliberazione n. 17/2025 – Spese del periodo.  

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le spese del periodo 18 

dicembre 2024 – 21 gennaio 2025, con la specifica che i rimborsi spese dei volontari sono 

condizionati alla rendicontazione delle AAVV di riferimento, e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge.  

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,37 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

In tema di “Varie ed eventuali”, relativamente ai rapporti convenzionati con le Associazioni 

Venatorie, Giovannelli relaziona circa la necessità di riscontrare le modifiche di volontari nelle 

rispettive convenzioni, e, conseguentemente, dell’esigenza di conformare le convenzioni relative al 

2024 ed adeguare quelle per l’anno 2025, riferendo della comunicazione di integrazione nominativi 

inviata da Arcicaccia Firenze (Prot. N. 276/2025). 

Dopo breve disamina, i presenti concordano sull’opportunità di affidare mandato al Presidente di 

poter sottoscrivere le convenzioni secondo quanto necessario. 

 

Deliberazione n. 18/2025 – Varie ed eventuali. - Approvazione rinnovo 2025 rapporti 

convenzionati con AAVV. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità mandato al Presidente 

per sottoscrivere il rinnovo per l’annualità 2025 dei rapporti convenzionati con Associazioni 

Venatorie e integrazione nominativi comunicata da Arcicaccia Firenze Prot. N. 276/2025, e ne 

dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge.  

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,39 dal Segretario e dal Presidente 
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e consegnata all’Ufficio. 

 

Continuando in materia di “Varie ed eventuali”, Giovannelli riferisce della ormai prossima 

scadenza della polizza infortuni e delle proposte pervenute in merito al rinnovo dei certificati di 

deposito. 

I presenti, dopo breve discussione, concordano nell’affidare mandato al Presidente affinché possa 

sottoscrivere il rinnovo delle polizze infortuni e il rinnovo dei certificati di deposito. 

 

Deliberazione n. 19/2025 – Varie ed eventuali. - Approvazione mandato Presidente 

sottoscrizione rinnovo polizze infortuni volontari e in itinere e rinnovo titoli. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità mandato al Presidente 

per sottoscrizione rinnovo polizze Unipol e rinnovo titoli, e ne dispone la pubblicazione sul sito 

web ai sensi di legge.  

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 19,40 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Alle ore 19,55 il Presidente Galeotti dichiara conclusa la riunione. 

 

               Il Presidente ATC n. 4                  Il Segretario ATC n. 4  

                  Firenze Nord-Prato                Firenze Nord-Prato 

                        Piero Galeotti                                         Giacomo Matteucci      

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 

 


